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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

ATA Nº 18/2021 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 13/10/2021, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 

 

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor 1 

Francisco José Gomes Mesquita (PROPA), Fabrício Luchesi Forgerini (PROTIC), Sandro Au-2 

gusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho – (PROEX), Claudia Denise da Silveira 3 

Tôndolo (PROGEPE); Francesco Lanciotti Junior (PROGEAC);  Decanos: Fernando Mauro Pe-4 

reira Soares (IHAC-CJA), Marcelo Soares Teles Santos (CFTCI), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), 5 

Daniel Piotto (CFCAf), Maria do Carmo Rebouças da Cruz F. dos Santos (IHAC-CSC), Fabrício 6 

Berton Zanchi (CFCAM), Hamilton Richard Alexandrino Ferreira dos Santos (CFAC), Luiz Antô-7 

nio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Santos Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas 8 

(CFCS), André de Almeida Rego (CFDT); Representações: Gabriel Nascimento dos Santos 9 

(Rep. Docente), Danilo Ornelas Ribeiro (Rep. TAE) João Alexandre Venturim Abutrabe – su-10 

plente (Rep. Disc. CPF).  Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 15/09/2021; 1.2 Ata 22/09/2021; 1.3 29/09/2021; 2. 11 

Informes; 3. Ordem do dia: 3.1 Ad Referendum - Indicação de membro no Conselho Gestor de 12 

Tecnologia da Informação e Comunicação (Proc. 23746.007286/2021-23), proponente: Protic; 13 

3.2 Proposta de Resolução que estabelece normas e cronograma com vistas à composição da 14 

lista tríplice para escolha do Reitor(a) e Vice-Reitor(a), quadriênio 2022/2026 15 

(Proc.23746.008005/2021-10), proponente: Reitoria, relatoria:  André Rego; 3.3 Proposta de 16 

vagas para ingresso nos cursos de graduação em 2022 (Proc. 23746.007913/2021-69), propo-17 

nente: Progeac, relatoria: Daniel Piotto; 3.4 Proposta de Resolução que regulamenta as nor-18 

mas para o Programa de Monitoria Acadêmica na UFSB (Proc. 23746.001393/2019-60), propo-19 

nente: Progeac, relatoria: Fernando Soares; 3.5 Proposta de Resolução que dispõe sobre a-20 

proveitamento de estudos e dispensa por equivalência nos cursos de graduação da UFSB 21 

(Proc. 23746.005491/2020-88), proponente: Progeac, relatoria: Lívia Lemos; 3.6 Proposta de 22 

Nova Resolução de Estágio Probatório Docente (Proc. 23746.007986/2021-38), proponen-23 

te: Progepe, relatoria: Richard Santos; 3.7 Proposta de Reforma da Comissão de Políticas de 24 

Sustentabilidade - CPS (Proc. 23746.006532/2021-11), proponente: Reitoria / Assus, relatoria: 25 

Silvia Kimo; 3.8 Apuração de denúncia protocolo da ouvidoria - recurso nº 100.148.2019-0 26 

(Proc. 23746.008012/2020-18), proponente: Proaf, relatoria: Luiz Antônio Araújo. 4. O que ocor-27 

rer. 1. Ata: 1.1 Ata: 15/09/2021, Aprovada; 1.2 Ata 22/09/2021, Aprovada; 1.3 29/09/2021, Apro-28 

vada. 2. Informes. 2.1 Representação Discente: Sem informes; 2.2 Representação Técnico-29 

Administrativo: O representante Tae, Danilo Ornelas, informou a respeito do PDI, solicitou que os 30 

gestores respondam os questionamentos levantados pela comissão para que se possa dar continui-31 

dade e finalizar o relatório da comissão de avaliação. Lembrou da reunião da Assufba com a Reitora 32 

Joana Guimarães que ocorrerá dia 15 de outubro para discutir o retorno presencial dos técnicos ad-33 

ministrativos. Parabenizou o comitê emergencial de crise (CEC) que tem trabalhado de forma eficien-34 

te com elaboração do plano de trabalho para o retorno gradual das atividades. Destacou o desconten-35 

tamento da categoria com relação à portaria de retorno emitida pela Reitoria à qual, segundo à cate-36 

goria, foi feita sem o devido diálogo. 2.3 Representação Docente: O representante docente Gabriel 37 

Nascimento pontuou que continua a busca por um membro do campus Jorge Amado para fazer parte 38 

da comissão própria de avaliação. 2.4 Decanatos: O professor André Rego (CFDT), informou a res-39 

peito do plano aditivo entre a UFSB e UESC dentro da área de ciências exatas e tecnológicas da 40 

UESC, em que a UFSB fará parte da pesquisa de mensuração da gravidade na superfície terrestre. O 41 

professor Luiz Antonio (CFCHS) informou que será iniciada a Segunda Jornada de História e terá a 42 

Magnífica Reitora como convidada, além de outros(as) pesquisadores(as) de todo o Brasil. O profes-43 
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sor Fabricio Zanchi (CFCAM) informou que está acontecendo a avaliação da qualidade do ar nas 44 

cidades de Itabuna, Teixeira de Freitas e Porto Seguro, por meio de projeto desenvolvido na institui-45 

ção.  Informou que haverá a Terceira Semana de Biologia, que ocorrerá em Porto Seguro de 6 a 9 de 46 

dezembro. O professor Richard Santos (CFAC) informou que foi lançado o edital com seleção de sete 47 

estudantes para bolsa auxílio para participação do projeto de extensão realizado por uma equipe 48 

interdisciplinar de indígenas e comunidades locais junto com Centro de Formação em Artes e Comu-49 

nicação. É uma exposição que gira em torno da retomada da produção do manto sagrado Tupinambá 50 

por Glicéria Tupinambá, que vive na Serra do Padeiro, Terra indígena Tupinambá de Olivença. Infor-51 

mou que foi lançado também o edital para criação do laboratório agência de notícias do curso de 52 

Jornalismo. Afirmou que foi finalizada a construção e entrega do PDU 2020/2021, já com demandas 53 

docente nos cursos, principalmente Jornalismo, que carece de docente com experiência prática na 54 

área. Informou que foi retomada as tratativas para o acordo de cooperação técnica no âmbito da rea-55 

lização de exposições, informações e criações conjuntas entre os Centros de Formação em Artes e 56 

Comunicação e a Fundação Cultural do Estado da Bahia. A professora Silvia Kimo (CFPPTS) infor-57 

mou que no quadrimestre 2021.3 será iniciado o observatório de políticas públicas que faz parte de 58 

um componente curricular. Esse observatório objetiva estudo de casos que são desenvolvidos na 59 

própria unidade acadêmica. A professora Maria do Carmo (IHAC-CSC) parabenizou a professora 60 

Sílvia Kimo e o Centro de Formação pela criação do observatório. Informou a respeito do terceiro ano 61 

da Jornada do Novembro Negro que é um projeto de extensão do grupo de pesquisa pensamento 62 

negro contemporâneo e do projeto de extensão. 2.5 PROTIC: O Pró-Reitor Fabrício Forgerini (Protic) 63 

informou a respeito do sistema que será interrompido para manutenção nos dias 16 e 17 de outu-64 

bro. 2.6 PROAF: O Pró-Reitor Sandro Ferreira (Proaf) informou que será encaminhando para o Con-65 

suni, em breve e por recomendação da procuradoria, uma sugestão de alteração da resolução que 66 

institui o Código de Ética Estudantil da UFSB. Informou que haverá a última inscrição neste ano para 67 

o cadastro de documentação de estudantes com pendências.  Afirmou que vai ser republicado o edi-68 

tal de apoio à inclusão digital, que é o edital para auxílio de aquisição de equipamentos. Destacou 69 

que foram iniciados, essa semana, estudos para que seja apresentada uma proposição de medidas 70 

que garantam a execução da Lei 14.214/2021, que estabelece o combate à pobreza menstrual. In-71 

formou que está sendo finalizado o processo de contratação de intérpretes de libras. Afirmou que 72 

será republicado edital de cursos artísticos. 2.7 PROEX: A Pró-Reitora Lilian Reichert (Proex) infor-73 

mou que está na fase de implementação das bolsas do edital 1 da proex, e na fase de finalização do 74 

edital 2. Informou que as inscrições para o congresso de extensão institucional foram adiadas. Desta-75 

cou que está na fase final da assinatura do acordo de cooperação técnica com a UFBA. Informou que 76 

no próximo mês será encaminhado para a apreciação do conselho proposta que diz respeito à Câma-77 

ra de Extensão. 2.8 PROPA: Sem informes. 2.9 PROGEPE: Sem Informes. 2.10 PROGEAC: Sem 78 

Informes. 2.11 REITORIA: a Magnífica Reitora Joana Guimarães informou que a autorização do cur-79 

so de Direito foi publicada no Diário Oficial. Informou que esteve em Teixeira de Freitas, no Campus 80 

Paulo Freire, para a forma formatura do curso de Medicina. Quanto ao informe da Representação 81 

TAE, destacou que a publicação da portaria de retorno tem por objetivo iniciar o processo de retorno 82 

de modo gradual conforme orientações do CEC, mas existe a possibilidade da flexibilidade para que 83 

os setores se organizem para e distribuam suas equipes por escalas e observem as pessoas com 84 

alguma impossibilidade que continuem em homeoffice. Afirmou que será criado GT para discutir pro-85 

jetos a respeito do tele-trabalho, de acordo com a regulação do Governo Federal. Informou que será 86 

publicado, com brevidade, o edital de recomposição do Conselho Estratégico Social - CES. 3.1 Ad 87 

Referendum - Indicação de membro no Conselho Gestor de Tecnologia da Informação e Co-88 

municação (Proc. 23746.007286/2021-23), proponente: Protic. O Pró-Reitor Fabricio Forgerini afir-89 

mou que essa indicação está nos regulamentos do Conselho Gestor de TIC da UFSB e o membro 90 

escolhido entre os decanos foi o professor Fernando Soares, Decano do IHAC-CJA. Encaminhou-se 91 
para votação: Aprovado por unanimidade. 3.2 Proposta de Resolução que estabelece normas e 92 

cronograma com vistas à composição da lista tríplice para escolha do Reitor(a) e Vice-93 

Reitor(a), quadriênio 2022/2026 (Proc.23746.008005/2021-10), proponente: Reitoria, relatori-94 

a:  André Rego. O professor André Rego (CFDT) elogiou a proposta, apresentou seu parecer de for-95 

ma sucinta, apresentou algumas correções pontuais e adequações à norma culta da língua, votou 96 

favorável à aprovação. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.3 Proposta de 97 

vagas para ingresso nos cursos de graduação em 2022 (Proc. 23746.007913/2021-69), proponen-98 

te: Progeac, relatoria: Daniel Piotto; O professor Daniel Piotto (CFCAf) fez a leitura de seu parecer, 99 

pontuou os principais aspectos da proposta. O representante Tae, Danilo Ornelas, afirmou que o cor-100 

po técnico precisa ser revisto para atender esse aumento de demanda. Apontou que o processo não 101 

foi devidamente instruído com o parecer da Câmara de graduação e atas das Congregações, por 102 

isso não poderia ser votado na reunião. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti explicou como se deu o 103 

processo e lembrou que houve consulta aos colegiados. Afirmou que foi dada uma atenção maior 104 
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para minimizar as vagas residuais. O professor Willian Rodrigues (CFCS) afirmou que a coordenação 105 

do curso de Psicologia não é favorável à entrada direta. Ressaltou que deve haver uma discussão 106 

mais ampla dentro do colegiado.  Lembrou que no caso do curso de Medicina já há previsão de en-107 

trada direta para 10 vagas. Destacou que ano que vem será discutido o quantitativo de vagas de a-108 

cordo com o previsto na gestão de vagas, lembrou que pode não ser disponibilizada as 70 vagas por 109 

causa do risco de processos judiciais que eventualmente ocupam algumas das vagas e sobrecarrega 110 

o curso com mais estudantes do que o previsto. Sugeriu que o ponto fosse remetido para que haja 111 

maior tempo para discussões. Houve várias sugestões e posicionamentos a respeito da pauta e por 112 

ter havido diversos questionamentos o ponto foi remetido com intuito de possibilitar maior tempo para 113 

discussões e refinamento dos pontos a serem apreciados. Remetido. 3.4 Proposta de Resolução 114 

que regulamenta as normas para o Programa de Monitoria Acadêmica na UFSB (Proc. 115 

23746.001393/2019-60), proponente: Progeac, relatoria: Fernando Soares. O professor Fernando 116 

Soares (IHAC-CJA) fez a leitura do seu parecer, apresentou os pontos mais importantes da resolução 117 

e foi favorável à aprovação das sugestões elaboradas pela Coordenação de Práticas Educativas da 118 

Progeac, contribuições que irão alterar a Resolução 08/2019. O Representante Tae, Danilo Ornelas, 119 

sugeriu que a monitoria também seja estendida para questões administrativas. Encaminhou-se para 120 

votação. Aprovado por unanimidade. A Reitora Joana Guimarães solicitou a inversão da pauta para 121 

que o ponto 3.8 fosse analisado antes dos outros. Por se tratar de processo sigiloso, com dados pes-122 

soais de estudantes, foi solicitado que somente os(as) conselheiros(as) ficassem presentes na reuni-123 

ão, que continua sendo gravada, como de costume e conforme preconiza a legislação. 3.8 Apuração 124 

de denúncia protocolo da ouvidoria - recurso nº 100.148.2019-0 (Proc. 23746.008012/2020-18), 125 

proponente: Proaf, relatoria: Luiz Antônio Araújo. O professor Luiz Antônio (CFCHS) fez a leitura de 126 

seu parecer apresentando os pontos principais do processo. Opinou pelo indeferimento do recurso. 127 

Encaminhou-se para votação. O parecer do relator foi aprovado com 12 votos favoráveis e 5 absten-128 

ções e o recurso foi indeferido. A Reunião foi interrompida e os outros pontos da pauta foram reme-129 

tidos para reunião extraordinária. 3.5 Proposta de Resolução que dispõe sobre aproveitamento 130 

de estudos e dispensa por equivalência nos cursos de graduação da UFSB (Proc. 131 

23746.005491/2020-88), proponente: Progeac, relatoria: Lívia Lemos; Remetido. 3.6 Proposta de 132 

Nova Resolução de Estágio Probatório Docente (Proc. 23746.007986/2021-38), proponen-133 

te: Progepe, relatoria: Richard Santos; Remetido. 3.7 Proposta de Reforma da Comissão de Polí-134 

ticas de Sustentabilidade - CPS (Proc. 23746.006532/2021-11), proponente: Reitoria / Assus, rela-135 

toria: Silvia Kimo; Remetido. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária 136 

dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será por todos (as) 137 

assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido possui registro em meio eletrônico, disponível 138 

conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 13 139 

de outubro de 2021. 140 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 11/11/2021 09:02 ) 
CLAUDIA DENISE DA SILVEIRA TONDOLO 

PRO-REITOR(A)

2561589

(Assinado digitalmente em 10/11/2021 17:49 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR
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(Assinado digitalmente em 12/11/2021 09:18 ) 
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REITOR
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DIRETOR
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(Assinado digitalmente em 11/11/2021 07:26 ) 
MARCELO SOARES TELES SANTOS 

DIRETOR

1721006

(Assinado digitalmente em 11/11/2021 11:40 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)
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PRO-REITOR(A)
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(Assinado digitalmente em 10/11/2021 14:15 ) 
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PRO-REITOR(A)

1803265
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LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 10/11/2021 16:49 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 10/11/2021 14:34 ) 
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PRO-REITOR(A)
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